
國立中央大學 111 學年度第一學期資訊系統管理委員會議  紀錄 

開會時間：111年 10月 27 日（星期四）中午 12時正 

開會地點：志希館 2樓 210會議室 

主持人：陳奕明 主任                                    記錄：陳薇如 
出席者：高櫻芬委員(連文雄委員代)、劉旨峯委員、蔡昇甫委員、林居慶委員、

陳以錚委員、王尉任委員、郭俊翔委員、湯晏甄委員、吳立青委員、

余宏群委員、任玄委員、房济豪委員、吳沛芩委員(蔡佩綸代)、張世

勤委員、吳佼霓委員、周建成委員、吳炤民委員、張家綺委員、莊

尚文委員(請假)、許協隆委員（簡君怡代）、李岱洲委員(徐雅亭代)、

連文雄委員 

列席者：許組長時準、戴組長元任、陳組長慶彥、劉組長劍青、劉道光資料管 

        理師、賴韻如行政專員 

壹、 主席報告(略) 

貳、各組工作報告 

一、資源管理組(附件 1) 

二、技術研發組(附件 2) 

三、校務資訊組(附件 3) 

四、網路系統組(附件 4) 

以上工作報告，有幾項請委員協助宣導： 

1. 明年度因為微軟策略變動 Office365改 A3方案，每人可有 5台裝置下載，

使用上與過去不會差太多。 

2. 因 Adobe Acrobat 8、9 Professional有資安疑慮已下架，但考量大家仍

有編輯 PDF檔需求，故本中心於 111年 8月新增購 Foxit PDF編輯軟體，

並整合本校 Portal 單一登入，於 10月 21日上線供全校師生使用。 

3. 本中心有提供免費及付費之二代雲虛擬機服務，歡迎大家使用。 

4. 不再提供新的共用雲端硬碟，建議各單位公務資料若有放在共用雲端硬碟

者先搬移至我的雲端硬碟。 

5. Google Drive Folder 分享資料夾會因使用者帳號被刪除而使該使用者上

傳之資料亦消失，目前所有帳號先以停用方式處理，但為了空出空間，請

各單位於今年年底前處理離職員工或畢業生的公務資料。 

6. 為避免資安問題及維護困擾，擬自今年 11/1起，對單位提供的免付費服

務，包括：虛擬機、DNS 記錄、Container容器、虛擬路徑、Google Workspace



公務用帳號等，不需透過單位申請而直接停用該服務，本中心在停用服務

一週前通知使用單位，在單位同意或未回應（視同同意）後停用。 

7. 預計 2023年寒假期間進行二代雲機房網路線路架構調整作業，預估需兩

個工作天時間，屆時二代雲相關機器都需配合關機，包含 Portal相關系

統、LDAP、VDI等皆會受影響，各單位若有什麼時間較不適合停機請向本

中心反應，確定停機日期後將會公告。 

研究中心(太遙中心代表)委員提問：看起來有很多訊息會影響全校同仁(例如：   

     Google分享資料夾會因離職產生的影響)，是否能提供相關訊息給委員回 

     到單位轉達？ 

陳秘書回復：今天會議記錄會摘要各組工作報告內容需請委員宣達之事項，方 

     便各位委員向單位宣達。 

技術研發組劉組長回復：有關 Google分享資料夾是因為以往沒刪除、今年刪除 

     離職同仁帳號時才發現會有這問題，將再發函告知各單位。 

生醫理工學院委員提問：未來真的會降到 20G嗎？恐怕容量不夠。 

技術研發組劉組長回復：20G是以本校購買 Gppgle Workspace Plus的 license 

     計算，一個 user的 license就是給 20G，是比較保守的估計，待 2024年 

     年底空間有問題時需再跟 Google談，目前先向大家宣達可保證的有 20G， 

     請允許我們未來再做動態地調整。 

文學院委員提問：請問教職員宿舍有無可能增加無線漫遊服務？ 

網路系統組戴組長回復：一來因為學校無相關經費、二來因為加裝基地台位置 

     很難協調且在戶外損壞率高又維護不易，所以目前較難增加此服務。 

陳奕明主任補充：老師宿舍區的無線網路建置與管理原則上不在本中心服務範 

     圍。 

參、業務報告 

一、 112年度支援各單位網管工讀生人數維持同111年度人數支援各單位網管工

讀生經費額度維持每員額每月 6000元，如仍有不敷支應情形，需請各單位

自行調整因應。112年度支援各單位網管工讀生人數規劃詳如附件(附件 5)。 

二、 重申各公務機關使用大陸廠牌資通訊產品（含軟體、硬體及服務）相關原

則(附件 6)。 

肆、議案討論： 

提案一、「國立中央大學電算中心機房場地出租服務管理及收費辦法」修正案 



        ，提請討論。（電算中心提） 

討  論： 

學生代表委員提問：請問每月扣減 300度是為什麼？ 

陳奕明主任回復：依電源供應器最高輸出功率換算後再扣減 300度，大部分單 

     位可不用再分攤費用。 

決  議：照案通過(如附件 7)。 

 

提案二、有關機房管理檢查項目說明，敬請各單位協助改善及遵循。（電算中

心提） 

討  論： 

主計室委員提問：請問主計室在行政大樓二樓放憑證的空間算機房嗎？也要遵 

     循此規範嗎？是屬於主計室或是電算中心管理？ 

網路系統組戴組長回復：各單位機房由各單位負責管理，本中心可協助。 

陳奕明主任補充：電算中心除了中心內部及國鼎大樓的空間以外，在學校其他 

     地方皆無電算中心機房。現在講的機房是各單位的伺服器，因資安的重視 

     需請各單位遵循相關規範，也請各單位陸續改善相關設施。 

決  議：照案通過（如附件 8） 

 

提案三、畢業生離校檢核擴建案(圖書館)（附件 9） 

決  議：照案通過，將列入明年度上半年排程，期望可提供給本年度畢業生使

用。 

伍、臨時動議：無。 

散會：時間 13:45  


